

IDEAL

Redacció i Administració: Plaça de la República, 5

SUSCRIPCIO:

Trimestre 1'80 :—: Número solt 0.15

Any II ULLDECONA 28 Juli 1934 Núm. 56

Setmanari portaveu del Partit R. R. S. C. d'Uldecona

Imponente escándalo en el Ayuntamiento

Durante la última sesión municipal hubo griterío, golpes, puñetazos, rotura de sillas y otros excesos. -- El Delegado de Orden Público suspende la sesión y el Alcalde desobedece. -- Detención del alcalde.

El lunes, día 23 de los corrientes y en virtud de una convocatoria del alcalde debía celebrarse a la hora de las nueve de la mañana, sesión municipal extraordinaria, con el mismo orden del día consignado en la sesión ordinaria últimamente suspendida.

Antes de las nueve, las sillas del salón de sesiones estaban ocupadas totalmente por elementos de diversa ideología, pero pertenecientes en su mayoría al partido de «Lliga Catalana». Pudimos ver, en uno de los puestos reservados a los concejales suplentes, al diputado lliguero Mullerat. La asistencia de este señor a una sesión municipal, después de haber dado un miting el día anterior en el local de la «Lliga», produjo la natural extrañeza a todos los asistentes y en general al pueblo todo, pues verdaderamente es raro ver a un diputado tomarse tanto interés por asistir a una sesión municipal.

A las nueve en punto el alcalde abre la sesión y el concejal de la minoría de izquierda, Sr. Ollé, pide la palabra para una cuestión previa, negándose el alcalde a concedérsela. Ello promueve entre la minoría y el alcalde una violenta discusión, oyéndose frases de: «dictador» y «fascista». El señor Ollé y otros concejales de la minoría insisten en que no hay derecho a negar el uso de la palabra a un concejal para una cuestión previa, y el alcalde sigue en sus trece diciéndole que no quiere concedérsela y ordena sea leída el acta de la sesión anterior. Del público salen voces de «fuera el dictador» y «forastero fascista», otros dan vivas a la monarquía. El griterío es ensordecedor. En este instante se oye un gran escándalo fuera del salón de sesiones promovido, según después nos enteramos, porque los guardias municipales negaban el acceso a la sesión a un numeroso grupo de vecinos. Dentro y fuera del salón de sesiones la confusión es espantosa. El alcalde manda se expulse del salón a un vecino que gritaba y le contestan que el que tenía que irse era él.

En este preciso momento penetra en el salón de sesiones el señor Delegado de Orden Público que ordena la suspensión de la sesión, negándose el alcalde a obedecer la orden. El público entonces llega a las manos; se ven grupos que se acometen violentamente, dándose puñetazos; otros rompen las sillas y las usan como palos contra sus adversarios. El alcalde y los concejales abandonan el salón de sesiones y la pelea sigue enconada; vemos unos individuos que al parecer están heridos, pues su rostro está lleno de sangre. Pero la pelea sigue sin decrecer; desde la calle llena de gente se percibe un enorme griterío y todo el mundo está a punto de llegar a las manos.

Llega la Guardia Civil que despeja el salón de sesiones y las calles próximas al Ayuntamiento. A continuación, el alcalde y la mayoría desobedeciendo la orden del señor Delegado de Orden Público, celebran la

sesión, sin la presencia de la minoría que se retiraron obedeciendo la orden del Delegado.

Hasta aquí lo que presenciamos. Después sabemos que ante la desobediencia del alcalde que hubiera podido motivar un serio conflicto, el señor Delegado ordenó su detención y que fuera trasladado a Tarragona a disposición del señor Comisario de Orden Público, verificándose esta orden y siendo conducido el alcalde a Tarragona acompañado del señor Delegado de Orden Público y del señor teniente de la Guardia Civil, donde fué dejado en libertad bajo amonestación de que en lo sucesivo en cuestiones de orden público obedeciera estrictamente los mandatos del Delegado. Este señor tuvo que ordenar, cuando se trasladó el alcalde a Tarragona, se despejara la vía pública, pues una inmensa muchedumbre que llenaba la calle Mayor, esperaba el paso del alcalde, comentando desfavorablemente la actitud de éste y en evitación de probables incidentes, el señor delegado ordenó se disolvieran.

Más tarde, preguntamos al señor Ollé nos dijera cual era el asunto que quería explicar en la cuestión previa y dicho señor nos contestó, que no era otra cosa que hacer constar en acta su protesta por la inexplicable actitud del alcalde convocando sesión extraordinaria en lunes a las nueve de la mañana. Tal procedimiento, habiendo sido domingo el día anterior, día festivo en que los labradores podemos dejar las faenas del campo, es inadmissible. Los que como payeses deben ganar y defender el jornal, no pueden estar sujetos a los caprichos de un señor, que cobra del municipio un sueldo de secretario sin serlo y a título tan sólo de una excedencia voluntaria y en virtud de un acuerdo en el acta de constitución sin estar constituido aún el Ayuntamiento. Si este señor, el alcalde, puede vivir sin sudar en el campo, allá él, pero debe respetar — continuó el señor Ollé — a los que como yo nos ganamos el pan trabajando y sudando en las faenas agrícolas.

Por nuestra parte, preferimos no hacer comentarios; que los haga el público y el pueblo que es la ley soberana.

**Leed hoy, en última plana: "Contra la guerra imperialista".
En estos momentos en que la guerra amenaza de nuevo en Europa y parece querer repetirse el primero de agosto de 1914, os será provechoso leerlo.**

La experiencia de la pasada guerra no debe olvidarse.

Fábrica de Licores, Anisados y Jarabes

Juan Rabasa

Plaza Fermín Galan, 10

VINAROZ

P. R. R. S. C.
SERVEI ESMERAT
O
Agusti Ortiz
• • •
P. República, 5. = ULLDECONA

El fracaso de "El Debate"

«¡El Debate!»... Ya lo sabíamos. Está desesperado. La cordialidad le asfixia. El arreglo de la cuestión catalana le vuelve loco. Ni barcos, ni asalto, ni sembraduras de sal. ¡Qué rabia! es intolerable. Por eso increpa al Gobierno, a su amigo, a su adorado amigo el Gobierno, y le llama claudicante, y le quiere sacar los ojos. ¿A dónde vamos a parar? Los periódicos monárquicos están esta vez de acuerdo con «El Debate». Pero «El Debate» quiere llevarse la primicia de la campaña. ¡Menguada y ridícula campaña! Y mucho más ridícula para el diario de los jesuitas, autonomista, medio republicano y preconizador de la alegría social. Nos hemos reído cuando hemos leído sus comentarios. Tenían aire de último acto de melo drama. ¡que rabia! Ni siquiera un desafío de Samper o un grito de almogávar de Compayns. «¿Está usted bien? Si. Gracias... No hay de qué.» Como en visita. ¿Que se a hacer entonces de las muchísimas partituras de Chueca que se habían repartido? ¿Que disculpa le vamos a dar al señor Carranza? Una catástrofe. «El

Debate» enseña su oreja monástica de una manera lamentable. Fué ayer el más significado de los protestantes, dicho sea con perdón de su catolicismo histórico. ¡Que rabia! Ni un tiro, ni una agresión, ni un ultimatum. Por algo se marchó Cambó, que ya conoce su propio meficio, y por algo no ha extremado sus comentarios el Sr. Royo Villanova. Los dos han sido mas listos que «El Debate» Se han quitado de en medio. En cambio «El Debate» tiene que apechugar con su fracaso. ¿Va a seguir creyendo el Gobierno en las gracias inefables de la vecindad populista? ¡Que rabia! ¡Que rabia!»

Carnet

Manifestación de desafecto

Al regreso hacia Tarragona del diputado Mullerat de la «Lliga Catalana» despues despues de la sesión

municipal del lunes, se promovieron numerosos alborotos. El público que llenaba las calles que desembocan en la estación del ferrocarril al ver a Mullerat empezó a dar gritos de desafecto, llamándole «traidor a Cataluña», «fascista» y otras cosas. El Señor jefe de la estación mandó se cerraran las puertas de dicho lugar, para evitar que el público penetrara en los andenes y la cosa no pasara a mayores.

Al marchar el tren, Mullerat, hizo el ademán aquel que los catalanes conocemos con el nombre de «butifarra», gesto este que ha despertado verdadera indignación y que pudiera ser, motivo de nuevos alborotos, días a venir.

Asesinato

El canciller Dollfuss, el del exterminio de los socialistas austriacos, ha sido asesinado ultimamente por los fascistas de dicho país, inspirados en la política hitleriana.

Se conoce que esta gente cuando no tienen delante enemigos seculares se distraen destrozándose y devorándose entre sí. El refrán aquel de «lobos entre lobos, no se muerden» vá quedando mal, por obra y gracia de fascistas y clericalizantes.

Visita

El dimecres passat, veierem en la barriada marítima de les Cases d'Alcanar l'Alcanar l'Honorable Conseller d'Agricultura i Economía, Señor Comorera, acompanyar del diputat Sr. Fronjosa, del Cap de Serveis Agrícoles S. Simó, del enyinyer agrónom Sr. Boria i altres senyors.

S'ens digué que la seva estada a sí aquertes comarques obedeix a la creació del Nou camp d'Experimentació Agrícola que deurá instalarse a Tortosa.

Del asunto de las aguas

Se comenta apasionadamente el asunto de la traida de aguas a esta villa; los comentarios son para todos los gustos.

La próxima semana prometemos ocuparnos de este asunto, pues asuntos de última hora nos impiden hacerlo en este número. Solo queremos avanzar que nuestra impresión está llena de dudas sobre la eficacia del nuevo plan y que daremos la voz de alerta para que el pueblo sepa a atenerse.

Necrológica

El pasado jueves dejó de existir nuestra buen amigo D. Narciso Ferré Querol, víctima de un ataque repentino.

Reciban sus familiares y de manera especial los hermanos del finado D. Joaquin y Dña. Paula el testimonio de nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Peticions d'indults

Per part de les entitats d'esquerra d'aquesta vila s'han dirigit respectivament, uns comunicats al Honorable Presidente de Catalunya interesant-li la petició d'indult parcial dels comdenats pels fets d'Alfara.

IDEAL, uneix també el seu prec en el mateix sentit

Invitant a un exiliat

Els catalanistes republicans d'aquesta població han demanat que el director de «La Nació Catalana», senyor Aymat, compleixi la pena d'exili a que ha estat condenat pels jutges espanyols de Barcelona a la nostra vila.

Aital petició ha estat acollida amb visibles mostres de simpatía.

Próximos actos

Hasta nosotros han llegado rumores con bastante fundamento de verosimilitud, que durante el próximo mes se celebrarán diversos actos políticos, entre los que tomarán parte como oradores el Honorable Consejero de Gobernación Sr. Dencás, el diputado Sr. Granier Barrera y otros destacados elementos de la política.

Ni que decir, que esperamos ver confirmados tales rumores.

De viaje

Se encuentran en Barcelona, nuestro director D. Justo Ferré y el concejal D. José Mesegué.

Les deseamos un feliz regreso

FUTBÓL

«F. C. Bitem» 2

«C. d'E. Ulldecona» 1

Al camp del club de Bitem vá tenir lloc, dimecres pasasat aquest partit amistós que vá resultar força emocionant per la igualtat de forces dels dos equips contendents. Cal dir que'l equip de Bitem es presentava forçat per set jogadors de Tortosa i de Roquetes.

Aixis i tot els nostres, lograren nivellar la partida i pot asegurarse que de no haver sigut la parcialitat del arbitre, el «Centre d'Esports» s'hagués fet amb la victoria. En aquest encontre havia de disputarse una copa, però a darrera hora i per circumstancies imprevistes, el trofeu mencionat no vá ésser posat en litigi.

El conglomerat de Bitem va lograr la victoria per la minima diferència ajudats per l'arbitre y les estretes dimensions del camp de joc que no deixava obrar ambs prou llibertat d'acció als nostres jogadors acostumats á camp de dimensions reglamentaries.

PENAL

Atención!

La acreditada casa

TOMAS NOFRE

cuenta con un surtido y variado mostruario de MOSAICOS.

Existencia: 3.500 metros

con un 20 % de rebaja sobre los precios corrientes.

DEPOSITO DE LOS ACREDITADOS

Cementos MAYOR de Cherta

Plaza Sales y Ferre, 11

ULLDECONA

Las últimas novedades para VERANO

igual para Señoras que para Caballeros

PRECIOS BARATISIMOS

Almacenes:

J. Benet Piñana

Precio fijo

Sangre, 5 y 7 - TORTOSA - Teléfono 1,12R

Espolvorinades

s'ens diu...

Què cada dia ens convencem mes que la «Miss Cadufera» es un «mari-poso».

cicliste xiulador que correria sagn i que'll la faria correr i que'ls fets van donarli tota la raó.

Què l'altre dia á un ciutadá que li deia quatre veritats, no li vá sapiger contestar altra cosa que: «calla feo, mes que feo».

¡Aaaaay, que me troncho!

Què'ls burela-caduferos, concentrats á la Poca Lliga van a nar per llana van sortir esquilats á pel i repel.

Què'l Blanco s'anava tornant negre semblant la caricatura del setmanari monarquizant «Blanco y Negro».

Què'l feixista Peix Mullat, vá anar á fer de general i al veurer que la cosa no era una bromada es vá tornar més groc que la cera.

Què molt dematí já anunciava el seu Sant Martí i que al Peix Mullat

com vá fer una donació, se li tornarà el regal corregit i aumengtat.

Què Burela porta un barret que sembla el mateix que llua Batiste Minyes.

Què'l nom no fá la cosa, já que'l jove Penjarreis en la darrera sessió donava crits de ¡visca la Monarquial

Què quant á un hom li sur un mal grá lo millor es deixar anar els remeis i agafar un bisturi i extirparlo de soca i arrel.

Què al bodegó de la Poca Lliga es donaven crits de ¡mori En Companys!

Què aixó ho deuriem de provar de fer-ho al carrer ó en un miting públic, já que fer de borratxo entre burela caduferos no té gens de gracia.

Què la gabia que feien per á una fiera vá servir per engabiar á la «Miss Cadufera».

Què la «Miss Cadufera» per espolsarse la seva culpa ensenyava uns IDEALS, pero que li van pasar la carroja, dientli que allí hi havia una signatura responsable i no obraven com ell, fent de jesuïta hipòcrita ó sigui tirant la pedra i amagan la má.

EL TIO de la MECHA

¡Ojo!

Los más delicados paladares exigen siempre los embutidos de la famosa fábrica de Don Rafael Baro

Cervia de Ter, (Gerona)

AGENTE DE VENTAS

FELIPE BORRAS

Gráficos FERNANDEZ VINAROS

Tenia que tener mal fin

No hay plazo que no se cumpla... Ya cayó el pequeño tiranuelo de Austria, instrumento del Vaticano, traidor a su patria, juguete del extranjero, frío verdugo de obreros, mujeres y niños. Ha caído como caen los tiranos, después de haber vivido, si eso es vivir, en una intranquila nerviosidad poblada de sombra y siniestros presagios, desde el memorable y luctuoso 13 de febrero, de que atacó sin dar cuartel las viviendas proletarias de Viena. Al recordar aquellas tristes horas, uno siente que el precio máximo para pagar tan grandes cuentas sea la vida miserable de un hombre, o la vida de un hombre mísero, cuya característica fué la maldad. Pero no. La cuenta no está saldada. Ahora penetra este hombre en la Historia. Todo lo que de él se escriba de hoy en adelante, historia será. Ya los periódicos alemanes venían llamándole traidor a su pueblo y a su raza; los trabajadores de su país, verdugo le decían. Antes de olvidarle para siempre ¡o que no tardará —¡era tan poca cosa!—, la Historia le colgará ese sambenito, que nadie podrá jamás arrancar a su memoria.

Dollfuss era un hombre malo. Dicen algunos telegramas que tenía cuatro balazos, de los que aún no se moría. Y es que los tiranos tienen la piel muy dura: veintitrés puñaladas hicieron falta para matar a César. Pero la vida y la muerte de Dollfuss palidece, pierde importancia, ante la situación gravísima que en Europa crea la nueva situación. Repentinamente; Austria vuelve a colocarse bajo el foco luminoso de las angustias europeas. Muchos intereses se ven por el hecho seriamente amenazados; pero sobre todo, la paz. ¡Esta precaria, erizada de cañones y bayonetas, que ha sustituido al sueño de los Estados Unidos de Europa! No es extraño que el furor en Roma sea grande y la consternación en París, mayor. Es una jugada perdida por Mussolini y por Francia; una semifinal del gran juego del «anchluss», la unión de Austria y Alemania, que antes de ser tolerada, provocaría otra guerra. Las cartas están sobre el tablero.

Dollfuss ha muerto. ¿Qué importa Dollfuss? La marcha de los acontecimientos llega al punto crítico, «crucial point», que dicen en este instante los ingleses. Se acerca el fin de julio y hace veinte años justos de la guerra. ¡Ojo al Austria!—PEÑA

IDEAL

Redacció i Administració: Plaça de la República, 5

SUSCRIPCIO:

Trimestre 1'80 :—: Número solt 0.15

Any II ULLDECONA 28 Juli 1934 Núm. 56

Setmanari portaveu del Partit R. R. S. C. d'Uldecona

CONTRA LA GUERRA

Contra la guerra imperialista

El día primero de agosto celebra el proletariado mundial la jornada internacional contra la guerra imperialista, fecha del aniversario del conflicto mundial de 1914.

En los momentos que atravesamos y ante la amenaza de una nueva guerra, la clase trabajadora debe tener en cuenta la experiencia de la anterior.

Para defender los intereses capitalistas de unas fracciones de la burguesía mundial contra otras, a causa de los antagonismos irreconciliables de las potencias imperialistas, fué movilizad el mundo y lanzado a la matanza; empleando para ello todos los recursos materiales y todos los resortes morales: en defensa de la libertad y de la democracia según unos, de la patria y de la cultura según otros; en nombre de la razón y de la justicia, de Dios y de la Humanidad. Podemos comprobar en ella la solidez de los valores éticos fundamentales, de los más altos postulados de la razón y del sentimiento, de la pureza de los principios de la religión y del deber; de todo lo que constituye la fuerza del idealismo en la sociedad dividida en clases, de lo que significa el espiritualismo como motor de la Historia, del resultado de más de veinte siglos de Civilización.

¡La guerra es la promesa que nos ofrece la sociedad capitalista para el futuro; todo lo que podemos esperar del progreso de esta sociedad!

Veamos los resultados que nos ofrece la pasada conflagración y reflexionemos sobre las consecuencias que de ella podamos sacar.

«La primera guerra mundial ha durado desde el 2 de agosto de 1914 hasta el 11 de noviembre de 1918, o sea, 1.565 días.» (1)

Pérdida de los ejércitos durante la guerra mundial:

Países	Muertos	Heridos	Inválidos
Francia	1.550.000	3.100.000	800.000
Gran Bretaña	725.000	2.050.000	350.000
Alemania	1.835.000	4.215.000	665.000
Rusia	700.000	2.750.000	410.000

Pérdidas sufridas por todos los países que han participado en la guerra 9.000.000 20.000.000 5.000.000

Disminución de la población provocada por la guerra:

Población a últimos de 1913	400.850.000
Cifra de la población probable en condiciones normales	424.480.000
Población real en 1919	389.030.000
Cifra total de las pérdidas provocadas por la guerra	35.830.000
De la cual muertos	9.829.000

(1) Datos de «La Correspondencia Internacional», n.º 39 del 20-7-34.

«Según los cálculos del profesor americano Langsam, la guerra mundial ha causado dos veces más víctimas que todas las guerras precedentes de 1790 a 1913, incluyendo las guerras napoleónicas, la guerra de Crimea, la guerra entre Dinamarca y Alemania en 1864, la guerra entre Prusia y Austria en 1866, la guerra de sucesión en los Estados Unidos, la guerra franco-alemana de 1870-71, la guerra de los Boers, la guerra ruso-japonesa en 1905, y las dos guerras balcánicas de 1912-1913.»

Durante la guerra se han construido:

Países	Cañones	Ametralladoras	Aviones	Tanques
Francia	21.000	88.000	51.000	3.200
Gran Bretaña	27.000	24.000	55.000	2.818
Italia	10.000	38.000	—	—
Rusia	17.850	24.477	3.000	—

«Solamente el ejército alemán ha utilizado durante la guerra mundial, 286 millones de obuses de un valor de más de 24 millones de marcos.

«En el norte de Francia solamente han sido destruidas 290.000 casas de vecindad, 500.000 edificios, 65.000 kilómetros de carretera, 22.160 fábricas y 9.700 puentes de ferrocarril.

«Durante los tres primeros años, la guerra costaba 123 millones de dólares-oro por día; en 1918, 224 millones, es decir, que cada hora eran reducidos a pólvora, 10 millones de dólares. Se ha evaluado en no menos de 186 mil millones de dólares el coste directo de la guerra y en 337 millones el coste indirecto.»

Veamos los gastos directos de la guerra en comparación con la riqueza y renta nacional en los países beligerantes:

(En miles de millones de dólares) Gastos de guerra directos

Países	Riqueza nacional	Renta nacional	En total	Media anual
Gran Bretaña	70.5	11.0	33.4	7.7
Francia	58.5	6.0	31.3	7.2
Alemania	80.5	10.5	43.6	16.8
Austria-Hungría	40.0	3.8	24.8	5.7
Rusia	60.0	6.5	—	7.6
11 de los principales países beligerantes	567.0	80.8	249.4	57.5

«Los daños causados a la propiedad privada se han elevado a 30 mil millones de dólares. Las pérdidas sufridas por los países neutrales han sido de 6.800 millones de dólares. Las pérdidas humanas son calculadas en 30 mil millones de dólares y el descenso de la producción en 45 mil millones.»

¡En estos momentos en que el fascismo se muestra arrogante y proclama sus principios de hegemonía, la exaltación del nacionalismo, la supremacía de unas razas sobre otras, debe formarse sólidamente el frente único contra la guerra imperialista y el fascismo!

L. S.